

V A R I A

III CONGRESO DE ALFAL EN PUERTO RICO

Del 7 al 12 de junio próximo pasado se celebró en San Juan de Puerto Rico, en el recinto universitario de Río Piedras, el Tercer Congreso de la Asociación de Lingüística y Filología de América Latina (ALFAL), auspiciado por la Facultad de Humanidades de dicha Universidad.

Se adoptó como tema general de la reunión las "relaciones lingüísticas y culturales en América: español, portugués, francés e inglés". Esto determinó la índole de los trabajos que debían ser presentados en los campos de la lingüística general, histórica y aplicada, la dialectología, los problemas sociolingüísticos de las diversas áreas geográficas, la estilística y la literatura. De lunes a sábado, en sesiones matinales y vespertinas, los congresistas se reunían para leer y comentar los trabajos programados. De éstos cabe destacar algunos cuyos títulos y autores son: *Para una descripción morfológica del español*, por Ambrosio Rabanales (Chile); *La negación como reductor ordinal*, por Lydia Contreras (Chile); *Los sistemas gramaticales de la comparación*, por José Pedro Rona (Canadá); *¿Es posible una dialectología transformativa?*, por Humberto López Morales (EE. UU.); *Nexos coordinantes en la norma culta del español hablado en México*, por Cecilia Rojas Nieto (México); *La prosa y los versos: valores sonoros*, por Paula Bellot Geroy (Argentina); *Bilingüismo e integración en Hispanoamérica*, por Manuel Alvar (España); *Vers une définition de linguistique appliquée*, por Guy Rondeau (Canadá).

Se debe destacar el homenaje que el Congreso rindió al eximio lingüista brasileño Joachim Mattoso-Câmara, primer Presidente de la Asociación, cuyo fallecimiento ha sido tan lamentado.

Al finalizar el Congreso se efectuó la elección de nueva Comisión Directiva. La Presidencia la venía desempeñando interinamente el profesor Roberto Lado por fallecimiento del anterior Presidente, doctor Mattoso-Câmara.

El resultado de la votación fue el siguiente: Presidente: Juan M. Lope Blach (México); Secretario-Tesorero: Ambrosio Rabanales (Chile); Vocales: Manuel Alvar (España), Celso Cunha (Brasil), Edwin

Figueroa Berríos (Puerto Rico), Donald Sola (Estados Unidos) y Rafael Torres Quintero (Colombia).

Como suplentes fueron elegidos la doctora Ana María Barrenechea, de la Argentina, y el doctor Alberto Escobar Sambrano, del Perú.

La Asamblea quiso tributar un homenaje a dos de sus más ilustres socios, los profesores Angel Rosenblat y Roberto Lado, nombrándolos Presidentes Honorarios de ALFAL.

El Tercer Congreso de ALFAL parece haberle abierto a la Asociación muy buenas perspectivas de desarrollo de sus programas, coordinación y financiamiento de sus actividades. El nuevo Presidente, profesor Lope Blanch, en sesiones posteriores al Congreso, con los demás miembros de la Comisión Directiva, manifestó su resolución de trabajar sin desmayo para darle una nueva vida a la organización, así como independencia y altura científica, y esbozó algunos proyectos de publicaciones y reuniones periódicas.

Se acordó, en principio, realizar el próximo Congreso en Caracas, previa consulta a las autoridades del caso.

DECRETO NUMERO 1165 DEL 24 DE JULIO DE 1970

POR EL CUAL SE PROCEDE A DAR CUMPLIMIENTO A LA LEY NÚMERO 58 DE 1926, SOBRE REPATRIACIÓN DE LOS RESTOS DE DON RUFINO JOSÉ CUERVO, Y SE DICTAN OTRAS DISPOSICIONES.

El Presidente de la República de Colombia
en uso de sus facultades legales y

Considerando:

Que la Ley 58 de 1926 ordenó la repatriación de los restos de don Rufino José Cuervo y de don Angel Cuervo,

Decreta:

ARTÍCULO PRIMERO. — El Gobierno Nacional procederá cuanto antes a dar cumplimiento a lo ordenado por la Ley 58 de 1926 y, por consiguiente, a repatriar los restos del insigne humanista don Rufino José Cuervo y los de su hermano don Angel Cuervo, que reposan en la ciudad de París.

ARTÍCULO SEGUNDO. — En la casa en que habitó hasta su muerte don Rufino José Cuervo, en la Rue de Siam de París, se colocará una placa conmemorativa del eminente lingüista bogotano, como homena-